



**ACTA N° 07 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD  
HUALAÑE.-**

**Miércoles 01 de Marzo del 2.006.-**

**TABLA : 1.- Acta.-**

**2.- Cuentas.-**

**3.- Tabla Ordinaria.-**

**4.- Participación Dpto. De Salud.-**

**5.- Distinción Srta. Carmen Delia Castro Espina.-**

**6.- Hora de incidentes.-**

*En Hualañé a un días del mes de Marzo del año 2.006 y siendo las ocho horas con cuarenta minutos, entra en sesión ordinaria el H. Concejo Municipal, bajo la presidencia del Sr. Alcalde Don Samuel Baeza Reyes y la asistencia de los srs. Concejales don Fernando Sepúlveda Rivera, Dn. Octavio Fredes Serrano, Dn. Sergio Ramírez Núñez, Dn. Claudio Pucher Lizama, Dn. José Miguel Alvarez Fuenzalida y el Sr. Sergio Mezas Manríquez, mas la presencia del Sr. Secretario Municipal, Don Luis Arturo Flores Cabrera, quien actúa como Ministro de Fe.-*

**La tabla del día considera:**

**1.- Acta:**

*El Sr. Presidente expone para análisis acta de sesión N° 06 correspondiente al día Miércoles quince de Febrero del año 2.006, la que es aprobada sin objeción y se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Ministro de fe.-*

**2.- Cuentas:**

**El Sr. Alcalde da a conocer que :**

*a.- El Sr. Luis Jaña dio respuesta a Contraloría Regional por situación de la Sra. Viviana Riquelme Llantén, Directora de la Esc. Msr. Manuel Larrain E., Se espera que se defina la devolución de los dineros, que debe hacer la profesional, por asignaciones mal pagadas.-*

*b.- Expresa profunda satisfacción, por los comentarios recibidos, tanto de la comunidad como de veraneantes, al concluir una nueva versión del Festival de la Canción Intercomunal "La Voz del Mataquito". Se dejó ver una muy buena organización, excelente cooperación de los funcionarios municipales y de los departamentos de Salud y Educación. Señala que en comparación con el Festival de Curepto, los comentarios han sido favorables a Hualañé e incluso los escritos de la prensa, con páginas completas dedicadas al éxito alcanzado, sindicándolo como el mejor*

de la provincia. Expresa que ello es sin duda un mérito de todo el municipio, agrega que muchas veces no se valora la calidad de los funcionarios con los que se trabaja.-

El Sr. Alvarez. Destaca la excelente organización, lo que da prestigio a Hualañé, destaca la participación de los jóvenes del ballet Folclórico, en donde figura una niña de Hualañé. Pregunta como les fue a la gente del Hospital en el baile. El Sr. Sepúlveda responde que bien, pero en el de fin de temporada, mal.-

El Sr. Pucher, destaca la buena organización, la cooperación de los funcionarios,; en resumen un buen festival.-

Sr. Ramírez, manifiesta que el festival se vio muy bien y solicita una anotación de mérito a funcionarios que participaron en el éxito de la actividad. Se le informa al Sr. Concejal que ya se instruyó a personal para que realice el trámite.-

El Sr. Alcalde informa que la rendición gastos de los dineros que entraron y salieron de las actividades se va a dar a conocer mas adelante.-

c.- Da a conocer que en sus días de descanso hizo gestiones en el Banco Estado, porque en un momento se encontró con la novedad que a la oficina de Licantén, le habían retirado o eliminado el servicio comercial o de negocios, de tal manera que en estos momentos ha quedado como un banco persona y no ayuda a ningún agricultor o pequeño empresario, ni trámites de INDAP o SAG etc., porque no cursa créditos.- Frente a ello llamó a los alcaldes y recibió el respaldo de las tres comunas de la costa y como viene el cambio de presidente en esta entidad, se va a esperar la nueva nominación y pedir una entrevista, en conjunto, para tratar de revertir la situación.-

El Sr. Alvarez, expresa satisfacción que sea un alcalde de la propia concertación quien aborde el problema y se actúe como un tema de zona y no como algo político. Ofrece su ayuda y respalda las gestiones que se realicen.-

d.-El segundo trámite realizado dice relación con la instalación de una oficina de Notaría, a cargo del Sr. Notario de Licantén, atendería de Lunes a Viernes en la mañana y los días Martes y Viernes con el Sr. Notario. Para ello el municipio entregaría: una oficina, Secretaria por media jornada, muebles y una fotocopiadora. Incluso la persona que la va a atender debe tener cierto perfil y debe ser capacitada por el Notario.-

El Sr. Pucher consulta si se pueden invertir recursos públicos en una instancia particular, como lo es una Notaría. El Sr. Alcalde responde que se enviaría una secretaria en comisión de servicio por media jornada y se vería la oficina que existe en la plaza y que iba a ocupar la Coordinadora de deportes, pero se va a conversar el tema para conjugar la mejor formula y no cometer errores. Señala que el objetivo del municipio es crear un nuevo servicio para la comunidad.-

Seguidamente informa que se conversó sobre el Banco Matic, pero por los costos que le significa a Vichuquén es imposible instalarlo, por lo tanto se está viendo la posibilidad de un Banco Familia, que es una oficina que se entrega e instala en un local comercial y que entrega un servicio mas amplio que el cajero automático.-

e.- Indica que el día Lunes 06 de Marzo de 2006 se inauguraría el año escolar en las escuelas de Orilla de Navarro, La Huerta, Peralillo y Mira Río; el acto oficial se haría el día Martes 14 en la escuela Msr. Manuel Larrain y el acto en las demás unidades se va a acordar en reunión de directores.—

f.- A seminario de La Serena viajan el Sr. Alcalde, Sr. Fernando Sepúlveda, Sr. Octavio Fredes, Sr. Sergio Ramírez y dos funcionarios. Srs. Díaz y Hernández, el traslado sería en vehículo de educación.-

### 3.- Tabla Ordinaria.-

a.-Memorándum N° 14 a Sr. Director de Control, mediante el cual se solicita aclaración del término Partidas mal aplicadas, en la carrera funcionaria. Ver la forma

como entregar una asignación municipal a Sr. Pablo Gutiérrez y finalmente se invita a sesión del día Miércoles 1° de Marzo.-

b.- Carta de Capítulo Regional de Municipalidades, mediante el cual se solicita cancelación de derechos de participación para el año 2.006, lo que asciende a la suma de \$ 820.000.-

En atención al documento, el H. Concejo Municipal ACUERDA: Encargar al Dpto. de Administración y Finanzas se cancele lo solicitado por el Organismo Regional.-

c.- Carta de la Sra. Gabriela Silva Silva, manipuladora del Jardín Familiar de barba Rubia, quien da a conocer el porque la Srta. Jacqueline Silva, se encuentra enojada con ella y porque le envió una carta a concejo cuestionando su accionar; en su nota entrega antecedentes de idoneidad en su trabajo y comportamiento y accionar de sus hijos. Sobre el particular el Sr. Pucher da lectura a informe emitido por el Sr. Juan Mora sobre la situación, y que en lo medular concluye que fue una pérdida de tiempo la investigación, por no contar con antecedentes concretos.

En relación a las malas interpretaciones que se hacen, da a conocer el caso del Cementerio de La Huerta y la que no es una cuestión personal, sino que es una inquietud de la familia Aliaga de La Huerta y él solo ha sido un puente entre la comunidad y el municipio. Situación parecida le ocurrió con el comentario sobre el llamado a concurso del Dpto. de Salud y en La Huerta se comentó que se oponía a la contratación de profesionales, lo que resulta completamente contradictorio porque para la ampliación de la Posta ha entregado aportes personales, por lo que solicita a los Srs. Concejales, que al resto de la gente se comente lo que realmente sucede al interior de la sala.-

Sobre la materia el Sr. Ramírez manifiesta que no solo los concejales podrían hacer estos comentarios, sino que personas ajenas al concejo, porque vio al auxiliar de la Posta de Espinalillo comprar el acta y la comentó con otras personas.-

d.- Carta de BAFOJU, donde expresan sus agradecimiento por la oportunidad que se les dio para el Festival de la canción y por haber creído en la propuesta y en un grupo de jóvenes.-

e.- Circ. N° 12 de SUBDERE donde se recuerda que se encuentra en vigencia la ley de Rentas II, N° 20.033, donde se indican obligaciones del municipio para con la comunidad, y las responsabilidades de la Oficina de Partes.-

El Sr. Pucher solicita copia del documento.-

#### 4.- Participación Dpto. de Salud.-

Ingresa el doctor Carlos Benavides, la Sra. Matrona Mónica Castro y la Srta. Jefa de Finanzas Mónica Daza.-

El Sr. Alcalde solicita que para próximas intervenciones en el concejo, el tema a tratar sea avisado con anterioridad y así tener los elementos de análisis de lo que se va a conversar.-

En su intervención el doctor Benavides, manifiesta que el Director de Control tenía razón al señalar que existían cálculos mal hechos en la Carrera Funcionaria, pero fueron subsanados, por otra parte la asignación municipal se va a ir nivelando con la aplicación de la carrera, porque se va a ir absorbiendo con los beneficios que adquiere el funcionario.-

En cuanto al caso del chofer existen dos situaciones: Primero regularizar la cancelación del beneficio efectuado en el mes de Enero del corriente.-

El Sr. Alcalde consulta por sueldo del Sr. Chofer del Dpto. mas la asignación. Se le responde que el sueldo es de \$ 292.983 y mas la asignación, podría llegar a \$ 410.000.-

El Sr. Director de Control considera muy pertinente tener las bases de cómo se desarrollan los cálculos en este tipo de situaciones y no presentar y aprobar un

documento sin el respaldo correspondiente; es decir debe ser analizado por la comisión de Salud, presentada al Director de Control y posteriormente presentada a Concejo y no encontrarse apretado contra el tiempo.-

Consultado el Sr. Director de Control sobre la pertinencia de la Carrera Funcionaria, señala que es correcto aplicarla, aunque señala no estar de acuerdo con los sueldos que se cancelan en el Departamento, porque comparativamente, no tienen relación con los sueldos de los funcionarios municipales.-

El Doctor manifiesta que el Examinador Práctico se ve perjudicado por la nivelación de sueldos, en comparación al año pasado.-

Consultados los Srs. Concejales, por unanimidad se ACUERDA :

1°.- Aprobar la Asignación Municipal de \$ 111.609, al Sr. Pablo Gutiérrez Ponce, chofer del Dpto. de Salud y regularizar la cancelación del recurso realizada en el mes de Enero del año en curso.-

2°.- Entregar una Asignación Municipal al chofer del Dpto. de Salud por la suma de \$ 77. 792, a contar del 1° de Febrero del año 2.006 y hasta el 31 de Diciembre del 2.006.-

Además se da por APROBADA la Asignación Municipal de la carrera Funcionaria, para las personas que trabajan en el Departamento de Salud.-

La documentación de respaldo es firmada por los señores concejales, Sr. Alcalde y por el Ministro de fe.-

Agradeciendo la disposición del concejo se retiran los funcionarios del Dpto. de Salud.-

#### 5.- Distinción Srta. Carmen Delia Castro Espina.-

Ingresa la Srta. Carmen Delia Castro Espina, Oficial Civil de la comuna de Hualañé y a quien el H. Concejo Municipal a acordado entregar un Diploma de reconocimiento a sus 14 años de servicio en la ciudad de Hualañé.-

El Sr. Alcalde reconoce el espíritu de Servicio Público de la Srta. Castro, quien fuera de su horario normal de trabajo, ka acompañado a Organizaciones Comunitarias de la comuna, cumpliendo la función de Ministro de Fe en la constitución y aprobación de estatutos de la organización, mas aún cuando la Srta. Castro Espina viaja de una comuna vecina a cumplir fielmente sus funciones.-

Consultados los Srs. Concejales, expresan la satisfacción de contar con una funcionaria que se ha entregado por el servicio de la comunidad de Hualañé y de comunas vecinas que requieren de sus servicios, incluso fuera de su horario de trabajo.- La Srta. Carmen agradece el reconocimiento que le ha entregado el municipio y se compromete a mantener por siempre los principios básicos del Servicio, que son Calidad, Calidez y Colaboración.-

#### 6.- Hora de Incidentes.-

Sr. Sepúlveda :

a.- Expresa su preocupación por el transporte escolar de los alumnos que concuerden a diferentes escuelas de la comuna y si es que se van a licitar; porque a ellos les dijeron que empezaran el Lunes. La duda es si no se adjudican la propuesta, quién les va a pagar el trabajo.-

El Sr. Ramírez consulta porqué no se ha llamado a concurso. Recuerda que antes el municipio daba el valor del kilómetro a recorrer. -

Se le responde Al Sr. Concejel que no se han dado instrucciones al respecto.-

b.- Recuerda que el C. D. Nuevo Rangers de Porvenir, presentó carta con preocupación por arriendo de la cancha del sector. Nunca se les dio respuesta y al propietario el año pasado lo hicieron venir varias veces y no le pagaron y si ahora no se llega a un acuerdo van a arar el terreno. Solicita buscar una solución, en virtud a la gran cantidad de deportistas que utilizan la cancha.-

El Sr. Alcalde señala que se puede entregar una ayuda, pero no se pueden pagar todos los arriendos.-

El Sr. Ramírez manifiesta que como se dejó de pagar la cancha de Corrihuelo y Espinalillo, por la compra de un terreno, y como se dejaron \$ 700.000 para este efecto en el presupuesto, es que solicita ver como cancelar el arriendo del terreno.-

El Sr. Fredes sugiere ver posibilidad de comprar el terreno. El Sr. Sepúlveda informa que es imposible, porque se trata de una sucesión. A la vez manifiesta que un vecino ofrece y vende un terreno vecino a la barraca de Rubén Ramírez, donde se podría proyectar un complejo deportivo.-

En consideración a la importancia de contar con espacios para la práctica del deporte, se encomienda al Sr. Concejal conversar con el propietario y posteriormente realizar una visita a terreno.-

**Sr. Fredes :**

a.- Pide ver la posibilidad de bajar el valor del cobro por la camionada de ripio que hace el municipio y poder ayudar a la gente mas humilde de la comuna y no pagar \$ 14.000 como ahora. Se le responde al Sr. Concejal que el valor ya fue rebajado, pero se va a conversar el tema.-

**Sr. Ramírez :**

a.- Pide buscar una solución para la cancha de Porvenir.-

b.- Solicita solucionar el problema existente entre Chile Compra y la locomoción escolar.-

c.- Pide solucionar el pago que se adeuda al Sr. Guzmel Rivera. El Sr. Alcalde señala que se esta viendo como parcializar el pago.-

d.- Señala que fue de muy mal gusto la actitud del C. D. Arturo Prat, frente a partido que hubo entre la Selección de Hualañé y Provincial Curicó Unido. Indica que esa Institución tiene todas las facilidades para entrenar y ocupar estadio y cuando se les necesita, por el bien del deporte hualañésino, no son capaces de prestar los jugadores y se fueron a jugar a Curepto; razón por lo cual los organizadores quedaron muy mal. Lo complicado es que todo pasa por el capricho de una persona, razón por la cual solicita se envíe nota al presidente del club.-

e.- Consulta si se llegó a acuerdo con el Sr. Claudio Esteban, para instalar la educación pre básica. Se le indica que no se ha tomado contacto. El Sr. Ramírez informa que al parecer ya no es posible, porque la propietaria del nuevo colegio particular arrendó las dependencias e incluso unió los dos locales y puso portones al local que da hacia la plaza.-

f.- Manifiesta que solicitó por escrito al alcalde subrogante el horario de trabajo de los funcionarios Fabiola Vidal y Víctor Gutiérrez, quien todos los lunes llega a las 11,30 de la mañana, además trabaja para el proyecto Monte Grande, aunque reconoce que trabaja fuera de las horas normales, pero son canceladas. Para el caso de la Srta. Fabiola Vidal, reconoce que por su estado de embarazo, tiene derechos de ir al hospital, pero no se puede dejar una oficina cerrada.-

*Sr. Pucher :*

*a.- Consulta si se pueden colocar las actas en Diario Mural del Municipio. Se le responde que si. Se van a exponer una vez que sean aprobadas por el concejo.-*

*b.- Pregunta por novedades sobre subsidios vencidos de los grupos habitacionales Pantanal y Santa Rosa. El Sr. Alcalde señala que los subsidios fueron actualizados y los fondos se envían al municipio, quien actúa como Unidad Técnica. Igual cosa sucede con los subsidios de Reparación de Viviendas.-*

*c.- Señala que al parecer no se reparó la Fosa Séptica descubierta en el sector de Barba Rubia y que se torna demasiado peligrosa y con emanación de malos olores. El Sr. Alcalde señala que se va a conversar el tema con el Sr. Director Comunal de Educación.-*

*Sr. Alvarez :*

*a.- Recuerda que en concejo anterior consulto por situación de beca para el alumno mejor egresado del Liceo y hasta el momento no se ha visto en el concejo. El Sr. Alcalde indica que se va a solicitar la información para próximo concejo.-*

*b.- Señala que existe el compromiso que este mes se deja funcionando la Oficina Comunal de Deportes. El Sr. Alcalde responde que la oficina se instalaría en la sede del Comercial y en las oficinas de la plaza funcionaría la Notaría. El Sr. Concejal manifiesta que se hicieron compromisos en concejo y espera que se cumplan, además pide definir a la persona que va a ocupar el cargo y enviarlo a capacitación, de tal manera que a través de proyectos se puedan obtener nuevos recursos y no que todo salga del municipio. Considera muy conveniente implementar las canchas de las zonas rurales, con letrinas. El Sr. Alcalde informa que con el Club de Parronal se hizo un compromiso para una letrina y una vez que estuvo terminada no lo quisieron recibir.-*

*c.- Solicita al Sr. Alcalde que en su discurso de inauguración del año escolar, se apunte al compromiso que deben asumir los apoderados en la educación de sus hijos. Agrega que le dolió lo expresado por un profesor, quien dijo delante de autoridades y profesores, que no conocía a los apoderados de su curso.-*

*Sr. Meza :*

*a.- Consulta que respuesta se ha tenido sobre los letreros que pidió para la población doctor Urzua. El Sr. Alcalde responde que se va a solucionar con proyecto de señaléticas, que se debe publicar en el portal de Chile Compra.-*

*b.- Da a conocer que la señalética de Diego Portales con Arturo Prat se encuentra botada.-*

*c.- Pide ver la posibilidad de conexión de una red de agua, desde el estadio a la escuela Msr. Manuel Larrain y regar los prados y así evitar la gran cantidad de agua que se bota hacia el estero. El Sr. Alcalde señala que existe la posibilidad de vender ese líquido a las barracas del sector de Darwin Ormazábal, solo se espera que Finanzas vea la forma como cubrir el riego de todas las áreas verdes.*

*El Sr. Meza señala que la Sra. Mariana Palma, autoriza para que pasen las cañerías que van a regar el prado de la Villa Alborada.-*

*d.- Consulta qué pasa con la propuesta de los By Pass. Se le responde que no se sabe nada.-*

*e.- Pide que levanten la poda de los árboles de los prados del gimnasio. Se encuentran muy bajos.-*

*Sr. Alcalde :*

*Da a conocer que Vialidad construye definitivamente el Puente El Molino, pero necesitan contar con un aporte municipal de \$ 2.700.000; por lo que se ACUERDA, instruir a Finanzas para que se haga la modificación presupuestaria correspondiente. El Sr. Pucher recuerda que pidió dejar en presupuesto del año 2.006 un ítem para convenios con Vialidad.-*

*Cumplida la tabla del día se levanta la sesión siendo las once horas con cincuenta minutos.-*

*Luis Arturo Flores Cabrera.-  
Secretario Municipal.-  
Ministro de Fe.-*

*Samuel Baeza Reyes.-  
Alcalde.-  
Presidente Concejo.-*